

ハナ・プロジェクト

（スウェーデンへ渡る秋田犬）

桑名秀明さん

（弁天町）



皆さんは、北欧のスウェーデンという国をご存じのことと思います。スカンディナビア半島の中間の国、世界で最も冬の厳しい国の一つでもあります。

二月初旬、この国から大館へ一人の訪問者がありました。名前をヨラン・ベネグレン氏といいます。

氏は、スウェーデンの南部、北欧一の港として名高いイエーテボリ（Göteborg）港の代表を務め、国際港湾協会理事としても活躍している国際的ビジネスマンであります。また、日本の文化に明るい親日家で、日本の外務大臣によって任命された日本国在ス

ウェーデン名譽総領事

という肩書きをお持ちのかたでもあります。

氏の訪問の目的は、忠

犬ハチ公の故郷である

大館を一度目のあたり

にし、もしできれば

秋田犬をスウェーデン

で飼つてみたいという

ことでした。

氏が訪問されるにあ

たって橋渡しを努めた

のは、私の所属する大

館青年会議所の理事長

金沢朗さんです。東京

在住で、やはり国際的

な仕事をされている理

事長の従姉からベネグ

レン氏大館来訪の知ら

せと、滞在中の案内役の依頼を受けたのは、訪問の三日前のことだったそうです。

外務省から派遣された英語の通訳とともに大館の土（雪）を踏んねたそうです。さらに鉄砲場にお住まいの近藤良雄さん宅で秋田犬の雌の幼犬を見せてもらい、その後、白鳥広場を見学したそうですね。私は理事長のお誘いで昼食のときから同席させていただきました。ベネグレン氏は、見るからに温厚そうで、肩書きを感じさせない

とても気さくなかったでした。自己紹介を終え、ビールで乾杯した後、

氏の上手な箸の使い方を見ながら

「なぜあなたはハチ公に興味を持ったのですか」という質問をしてみました。氏は、三島文学や日本人的精神文化に興味があること、また、ハチ公の物語を英訳したものを見て感動し、日本人の心をそれに見い出したことなど熱心に説明してくださいました。

午後の旧家見学やハチ公の銅像見学を終えたベネグレン氏と、夕飯も一緒にさせていただきました。

ベネグレン氏が金沢理事長に書かれた手紙によれば、氏の胸のポケットには常にハナの写真が入っているそうです。また、イエーテボリの大学で講義を受け持たれている氏は、学生にこのいきさつを説明されたので、かの地では、大

生でした。先生は秋田犬を愛し、研究したいあまり大館の住民になられたかたで、

があったのでしょうか。先生の熱心な秋田犬の説明に、ベネグレン氏の心もかたまり、近藤さん宅で初めて接した秋田犬の幼犬「ハナ」がスウェーデンに渡ることとなりました。

氏の帰国後、ハナをスウェーデンに送るのを成功させるために理事長を中心発足したのが

「ハナ・プロジェクト」であります。スウェーデンに日本から動物が輸送されるのはこれが初めてと

ることで、検疫などの問題があり、一時はハナを送るのは難しいので

はないかと思われたときもあります。しかし理事長と茂木先生の

ひたむきな情熱によつて諸問題も

解決し、許可が出しだいハナは旅立ちます。

ベネグレン氏が金沢理事長に書

かれた手紙によれば、氏の胸のポ

ケットには常にハナの写真が入つ

ているそうです。また、イエーテ

ボリの大学で講義を受け持たれて

いる氏は、学生にこのいきさつを

説明されたので、かの地では、大

館とハナのことがちょっととした話

頑張れ ハナ！

六月七日、ハナに会つてしま

たが、すくすくと育ち、出発の日

を元気に待つていました。ハナが

スウェーデンの人たちに可愛がら

れ、日本とスウェーデンの友好の花を咲かせることができますよう

祈念いたします。



スウェーデンに渡るハナと=諸の桑名リポーター(中央)